

Tierra y Libertad

EDICION Y ADMINISTRACION: OBRER, 19, 2.ª, 1.ª — BARCELONA

Preceden de presentarse y suscripciones en ESPAÑA, PORTUGAL y AMÉRICAS. Papeles de 25 ejemplares, 775 pías. o sea a 11 céntimos ejemplar. Teléfono 2- plan.

EXTRAJEROS. Papeles 20 ejemplares, 2- plan. Teléfono 270 pías. No servimos suscripciones al no se paga por adelantado.

El pueblo de Barcelona reclama la amnistía

Como se procesa a los hombres del anarquismo

Joaquín Pueyo, uno de esos hombres que tanto dió el anarquismo, todo sencillez y generosidad, todo sentimiento e idealidad, a pesar de su modestia, modestia que aún embellece más las ideas.

Pese a todo eso, ese camarada, lleva seis meses de encierro en la ergástula de la calle de Entenza, sin haber acusaciones concretas contra él, sin haber ni un átomo de prueba, procesado con esa graciosa frialdad, con que se condena a los hombres que luchan en la avanzada social, pese a todo el humanismo de las ideas.

Joaquín Pueyo que no ignora, se le condena por sus ideas, más que por todo lo que puedan inventar los fiscales, se mantiene con la gran moral que todos los camaradas se saben conservar cuando se hallan entre las garras estatales; pero pese a todo eso, nosotros debemos luchar porque el camarada Pueyo pueda abrazar a sus familiares, antes que le celebren la causa, lo cual ignora cuándo será.



El representante del Comité Nacional, camarada Avelino González dirigiendo la palabra al proletariado de Cataluña



Una vista parcial del grandioso acto pro amnistía celebrado por la Federación Local de Sindicatos en la Plaza de Toros Monumental de Barcelona

Un manifiesto

Federación de Grupos Anarquistas de Barcelona (F. A. I.) al pueblo trabajador y a la opinión pública

Nuestra posición ante el momento actual

Negar la realidad, en estos momentos de definir nuestra posición, sería suicida. Vivimos en pleno fascismo. Es momento de suma gravedad para la vida del proletariado revolucionario y para el pueblo trabajador.

La ley de 8 de Abril primero y la de Orden Público después, ha sido la cristalización de toda una política represiva del Gobierno que vive España desde la implantación de la República. No obstante, se ha puesto en vigor la otra ley de Vagos, que viene a completar el ciclo de todo un período dictatorial engendrador del "fascio". Ante todo esto, ante la banquerota del sistema capitalista y del Estado; ante los crímenes cometidos diariamente por los fusileros del capitalismo contra los trabajadores, era preciso que la Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona, marcara su posición de manera inequívoca. Hoy lo hacemos, para reafirmar una vez más, nuestra posición revolucionaria de siempre.

No somos estridentes en nuestros problemas, no somos partidarios de la revolución por la revolución. Sabemos lo que ésta significa y a ella vamos con todas sus consecuencias. Indudablemente, todas las revoluciones tienen un momento ambiental y esto es lo que esperamos nosotros para lanzarnos a la calle a derribar todo un pasado arcaico y todo un presente doloroso para la clase trabajadora. Nuestra posición en estos momentos ha de ser de suma responsabilidad y de preparación intencional, pero, no hay que olvidar que estamos en las entrañas de la misma revolución. Cualquier circunstancia simple puede determinar el hecho violento y expropiador de la Revolución Social.

El capitalismo declina y falla por su propia base. No hay, en el momento presente, más que dos soluciones: una para el capitalismo y otra para el proletariado: la de ellos, el fascismo; la nuestra, la revolución.

Ante esto la elección no es dudosa y hemos de estar preparados para cuando llegue el momento histórico del pueblo, lanzarnos a la lucha violenta contra los opresores de éste. Nuestra posición es inequívoca: la revolucionaria y hemos de procurar acelerar el curso de la revolución.

Nadie debe dudar en el momento de la pelea, pues antes que valientes y cobardes, está el deber y a él hemos de consagrarnos por encima de todas las contingencias. Hemos hablado claro y todo el mundo nos conoce y sabe que los anarquistas jamás han dudado. Nada de titubeos ni de contemplaciones con el enemigo, ya que éste, cuando triunfa, no tiene sensibilidad como tampoco sentimientos. No podemos ceder ni echar paso atrás, ya que esto significaría condenar al pueblo a la miseria eterna y condenar

nosotros mismos nuestros propios ideales.

Los políticos y nosotros

Estamos frente a todos los partidos. Hámense como se llamen y tengan el color que tengan. Nada tenemos que ver con ninguno, a todos los odiamos. Ellos representan el pasado, nosotros el futuro. Se nos calumnia, se nos infama y envilece; se nos persigue y asesina por parte del Poder Central y por mandato expreso de la "Esquerza" republicana de Cataluña.

Se secuestra a trabajadores anarquistas, se les hacen promesas halagadoras si traicionan a los trabajadores, pero los anarquistas jamás han traicionado ni traicionarán los intereses del pueblo trabajador. Nuestra situación frente a todos los políticos, nos ha llevado a soportar apaleamientos y torturas, largos meses de cárcel y fantásticos procesos para hundirnos en el presidio. Empero, todo antes que volver a los explotados.

En Barcelona se encarga la "Esquerza" de organizar los "escamotes" que representan a las antiguas banderas del "libre". En España los socialistas y todas las fracciones de la política la han organizado. Este es el panorama que se le presenta al pueblo. Es innegable, que la lucha será dura, bárbara y cruda, pero si ellos nos acosan, nosotros tenemos en nuestras manos la economía y ésta se derrumbará por muy grande que sea la represión que contra nosotros se ejerza. No pedimos comisión, ya que sabemos que los políticos son los enemigos de los pueblos, puesto que sólo van a éste cuando lo necesitan para sus bastardos intereses. Contra las intenciones criminales que abrigan los que dilapidan los intereses de las masas explotadas, nosotros hemos de situarnos firmemente frente a todos y llevar la lucha al terreno que nos convenga.

Se ha provocado a los anarquistas para que volvamos a la etapa pasada de defender nuestras vidas en la calle, para que hubiese una justificación al terrorismo gubernamental. Hemos sabido contenernos porque entendemos que tenemos otros medios más rápidos para poder volver hacia atrás al Gobierno y a todos los mercenarios que vilmente empuñan una pistola por unas miserables pesetas. No se tome esta posición nuestra como una cobardía ya que tenemos la seguridad de que con la táctica que empleamos vamos a triunfar frente a todos los verdugos seculares del pueblo trabajador.

Si alguno de los nuestros es asesinado por los políticos, téngase en cuenta que nosotros sabremos responder adecuadamente en el sitio que lo creamos más factible. No somos partidarios de pequeñas cosas, pues los momentos son heroicos y heroicas han de ser las determinaciones. El pueblo de Barcelona nos conoce y sabe por



Mitin

Viernes por la noche, una vibración de entusiasmo, de ilusión y de optimismo, agita el corazón de la Barcelona obrera y revolucionaria.

En el ambiente de la ciudad reina un comentario único: el Mitin de la Monumental. Los pasquines roji-negros, anunciadores del acto, se destacan simpáticos, prometedores de éxito. Todo un ejército de guardias de Asalto y escuadrones de caballería de Seguridad, se despliegan estratégicamente en los alrededores de la plaza.

Por la ancha avenida de las Cortes Catalanas y por la amplia calle de Marina, una muchedumbre compacta y sonriente avanza presurosa hacia la plaza Monumental. En el interior de la misma el espectáculo que se ofrece a nuestra vista es de una impresión indescriptible.

Los inmensos tendidos y el redondel se hallan abarrotados de trabajadores. Multitud de siluetas femeninas se destacan entre la concurrencia. Los focos eléctricos proyectan su blanca y poderosa luz sobre los rostros enardecidos. En la tribuna de los oradores la bandera roji-negra da al aire una magnífica pincelada de color. Grandes carteles reclamando la amnistía, confeccionados por las Juventudes Anarquistas, engalanan la tribuna. Jóvenes entusiastas vociferan la prensa libertaria y otras se colocan en las puertas, con carteles del Comité Pro-proceso para recaudar fondos.

Un murmullo de entusiasmo y de alegría reina en la Plaza. Al comenzar el acto las vivas a la F. A. I. y a la C. N. T. estallan frenéticos, seguidos de un silencio impresionante cuando los oradores hicieron uso de la palabra.

El pueblo trabajador, ansioso de oír la voz de la Confederación y de la F. A. I., asintió con entusiasmo, atención y respeto los discursos llenos de interés que pronunciaron nuestros camaradas. El inmenso deseo que siente el pueblo trabajador por la obtención de la amnistía, quedó una vez más patentado. A las doce y media los compañeros de la región, satisfechos y emocionados desfilaron hacia los anticars o hacia las estaciones para emprender el viaje de regreso.

Frente a todos los partidos, gobiernos y traidores, la C. N. T. y la F. A. I. están arraigadas en la conciencia y en el alma popular. La prueba más elocuente y conmovedora la ofrece en el impresionante acto que reseñamos.

Con vivas a la Confederación y a la F. A. I. terminó el magnífico mitin aprobándose en medio de un clamoroso entusiasmo las conclusiones.

A la salida la multitud se esparce nuevamente por las calles arrullada por el trueno de la caballería y los claxons de los camiones de Asalto.

La multitud se encamina a sus hogares con el corazón enchido de ardor, de confianza... ¡Viva la F. A. I.!... y el ejército de pretorianos uniformados, caballos, penitentes y venidos, con paso cansino se dirigen a sus cuarteles.

experiencia que el anarquismo barcelonés está atento al momento que vivimos y no dejará estrangular las ansias dignas y nobles de todos los explotados por el capitalismo y tiranizados por el Estado.

Horas de realizaciones

La hora actual está preñada de realizaciones revolucionarias. Es el momento culminante de nuestra historia que no hemos de desaprovechar. El forcejeo tenaz y constante del mundo viejo que muere con el nuevo que nace, representará una lucha formidable en los anales de nuestra definición social.

Es hora de comprender y estimular a los productores que estamos en un momento de realizaciones sociales y que la revolución llama a

nuestras puertas como única salvación. Las revoluciones de tipos políticos han pasado a la historia del mundo que desaparece, pues en el momento actual, sólo pueden realizarse las revoluciones marcadas de gran contenido social y anarquista. Una revolución que deje en pie todos los privilegios inherentes al pasado, es una revolución fracasada y de resultados negativos para las masas oprimidas.

Un ejemplo vivo de cuanto decimos es el cambio de "régimen" en España, ya que si estudiamos el curso de la República española, pronto nos encontramos que no hemos ganado nada y que la situación se ha empeorado enormemente en perjuicio de las libertades del pueblo. Hacer esta afirmación, hay quien puede figurarse que digamos

Del ambiente nacional

Comentarios a la última crisis

Por fin, el ex-emperador del Páramo, aquél que decía demagógicamente, "que había necesidad de levantar el hábito a las monjas para hacerlas madres" se ha encaramado a la alta dirección de la República, después de la presidencia de la misma, en la persona de Alcalá Zamora. El país, ha estado durante tres días, en plena fiebre de comentarios, alrededor del posible gobierno. Lerroux, ha tardado setenta y un años, para llegar a gobernar España. El Lerroux de hoy, es el representante genuino de la plutocracia española, y desde el poder, gobernará al dictado de ella, al igual que Azaña. Ha sido preciso de que durante dos años y medio, los socialistas, hicieran desde el gobierno, toda clase de desaciertos, para que la banca, la gruesa industria y demás potencias del dinero, al fin, se entregaran en brazos del ladino político, para intentar de "desfacer tanto entuerto". ¿Lo conseguirá? ¿No lo conseguirá? ¿Gastados todos los políticos, a causa del boicot que la gente de dinero les declaró, Lerroux, tendrá la bolsa abierta, para que no fracase en su gestión ministerial. No es un secreto para na-

que el odioso pasado era mejor que el presente. Nada de eso. Queremos afirmar de una vez y para siempre, que con la Monarquía y con la República, el pueblo no ha ganado nada y lo ha perdido todo. La crisis no es de hombre, es de régimen. Es algo más profundo. Es aquí, pues, donde nos fundamentamos para estar frente a la Monarquía y también frente a la República.

La hora que viven los pueblos en este momento histórico de gran trascendencia, es el producto de una serie de constataciones y demostraciones que nos ponen en la situación de hacer frente a todos los sistemas conocidos hasta hoy, para ir decididamente a la revolución social que liberte a los tiranizados de los poderes coercitivos del Estado. Queremos una sociedad libre y el momento actual nos brinda a manos llenas este momento soñado por tantas generaciones de hombres sacrificados por las ideas anarquistas.

No hemos querido hacer un manifiesto demagógico. Hemos querido razonar nuestra posición y nuestros pensamientos. Estamos al principio del fin. La República se hunde producto de todos los vicios de la Monarquía y de todos los crímenes del "nuevo" sistema.

La hora actual es del pueblo y a éste corresponde hacer la revolución. No confíes a nadie lo que puedas hacer tú — dijo un filósofo —, y esto declinamos nosotros. Contra los crímenes y asesinatos del Poder, debe levantarse el pueblo revolucionario que elimine todo el pasado, e instaure una sociedad de bellas y humanas realizaciones. A esto vamos y tenemos la seguridad que el pueblo seguirá a los anarquistas y a la Federación Anarquista Ibérica.

La Federación de Grupos Anarquistas de Barcelona. Barcelona, Septiembre de 1933.

die que esté medianamente enterado de cuestiones económicas, que la profunda crisis española, del campo y de la ciudad, puede ser aminorada, saliendo el dinero del fondo de las cajas de caudales, que hará volver el movimiento del comercio a un curso normal por ciento superior al actual. Pasados los meses de entusiasmo socializante, era preciso hacer máquina atrás, en todo el farrago de leyes del Parlamento actual, nacido al calor de un entusiasmo electoral, hijo del descontento general contra la monarquía. Y la salida del poder de los socialistas, no obedece nada más, que a rectificar el sentido de las leyes que se ha pretendido imprimir, en favor de la "orientación revolucionaria" (sic). En todos los países, el socialismo reformista, se bate en retirada. ¿Por qué? A causa de las imperiosas realidades económicas, que hablan más elocuentemente, que los discursos grandilocuentes de los líderes socialistas.

No existe otra disyuntiva que gobernar con la aquiescencia del grueso capital, o imponerse a él implantando una dictadura de tipo proletario. Pero como las amenazas de implantarla, caso de triunfar las derechas en la persona de Lerroux, no son a nuestro parecer, nada más que un chantaje político, con los seis millones de "revolucionarios socialistas" es por lo que Lerroux gobernará, pese a quien pese y calga quien calga.

Después de la solución dada a la crisis, no podrán decir por ahí, que los anarquistas estamos subvencionados por Lerroux. En particular, la "Esquerza de Cataluña", sacando ventajas de todas las situaciones políticas. Con la actuación futura de Martínez Barrios, sucesor de Casares Quiroga, contra la C. N. T. y la F. A. I., se podrá juzgar, si éramos o no, aliados del Partido Radical, en nuestras gestas revolucionarias, a través de los años 32 y 33. Lerroux poder, encarcerará, matará, como Azaña y Largo Caballero. Podría ser que el Partido Socialista y la U. G. T. no tuvieran tanta protección como antes, pero al fin, todos son amigos en el fondo, y se ayudarán contra los trabajadores revolucionarios del campo y de la ciudad de España.

Nuestro ideal máximo, no es un traspunte de poderes, sino la revolución social. Por ella luchamos, bajo el mando del Partido Radical en España, o de Acción Republicana. El capitalismo sigue en pie, y las causas que engendran la miseria, igualmente. Al fin, a fuerza de producirse crisis y más crisis, el pueblo, terminará por no creer en ningún partido político y si sólo en su lucha y en su fuerza. Nuestra misión, es aprovechar los momentos actuales de calma en la represión, para intensificar nuestra propaganda, con la próxima implantación del Comunismo Libertario, meta inmediata a conseguir.

FRANCISCO PELLICER

Barcelona y agosto.